

Marcela Peláez

Directora

Comisión Nacional de Energía Eléctrica (CNEE)

Actualmente es Directora de la Comisión Nacional de Energía Eléctrica (CNEE); entre sus funciones se puede mencionar cumplir y hacer cumplir la Ley General de Electricidad (LGE), sus reglamentos, definir las tarifas de distribución y transmisión, definir y actualizar normas técnicas, e imponer sanciones.

Hasta mayo 2022, se desempeñaba como Head of Market Analysis para Colombia y Centro América para el grupo Enel, donde fue la responsable de proponer el posicionamiento estratégico a medio/largo plazo de las principales cuestiones regulatorias, realizando análisis de riesgos regulatorios y de panorama competitivo de las decisiones tomadas por los organismos reguladores de Colombia y Centro América, enfocada en el desarrollo de nuevos modelos de negocios, así como el mantenimiento de los derechos de los negocios existentes del grupo (generación, comercialización, distribución y transmisión). Su carrera profesional en Enel empezó en 2012, en el área de Desarrollo de Negocios, donde trabajó en el desarrollo de proyectos de generación de energía renovable y en el Due Dilligence para la adquisición de activos de distribución. Posteriormente ocupó el cargo de Analista Regulatorio para Guatemala y México.

Hasta 2012 estuvo a cargo del Departamento de Estudios Tarifarios en la Comisión Nacional de Energía Eléctrica (CNEE), donde velaba por el desarrollo, revisión y aprobación de los estudios de Valor Agregado de Distribución (VAD); estudios de Peaje de Transmisión, elaboración de TDR para licitaciones de compra de potencia y energía, y varios análisis relacionados al mercado eléctrico.

Ha formado parte de varios comités como el Energy Markets Innovation de Enel, fue miembro del Comité Técnico de la Asociación de Generadores de Energía Renovable (AGER); de la Junta Directiva de la Asociación de Movilidad Eléctrica Guatemalteca (AMEGUA).

Cuenta con un título en Ingeniería Industrial otorgado por la Universidad de San Carlos de Guatemala, además de estudios de Maestría en Finanzas y Postgrados en Negocio Energético (Club Español de la Energía y Universidad de Alcalá, España), y varios cursos de Liderazgo.

